



Université de Bretagne Occidentale

Brest,
le 26 septembre 2022

Communiqué

L'Université de Bretagne Occidentale (UBO) et l'Institut national de recherches archéologiques (Inrap) renouvellent leur partenariat en archéologie maritime.

Lancée en 2020, initialement pour une durée de 3 ans, la chaire Archéologie maritime et recherche interdisciplinaire environnementale (ArMeRIE), sera renouvelée le 30 septembre par les présidents de l'Université de Bretagne Occidentale (UBO) et de l'Institut national de recherches archéologiques (INRAP), porteurs du dispositif.

ARMERIE : UNE APPROCHE INTERDISCIPLINAIRE DE L'ARCHEOLOGIE MARITIME

Portée conjointement par l'UBO et l'Inrap, la chaire ArMeRIe est un véritable point de rencontre entre disciplines : sciences naturelles, sciences humaines et sociales, médecine et numérique. Cette équipe interdisciplinaire et transversale en recherche et en formation, pilotée par l'archéologue Yvan PAILLER, mobilise trois composantes de l'Université : l'Institut Universitaire Européen de la Mer (IUEM) ; l'UFR Lettres et Sciences humaines et l'UFR Médecine et Sciences de la santé. L'École d'ingénieur ENIB est également impliquée dans le dispositif via le centre européen de réalité virtuel (CERV), hébergé chez eux.

Trois thématiques-clefs servent de fil rouge à la chaire ArMeRIE :

- 1/ l'étude des sociétés littorales passées en une véritable expertise du point de vue anthropologique ;
- 2/ l'adaptabilité et la résilience des sociétés littorales face aux changements environnementaux, politiques ou économiques ;
- 3/ Les interactions Homme / Milieu en contexte maritime.

LE PRESIDENT DE L'INRAP EN VISITE A BREST LE 30 SEPTEMBRE

Après trois années de fertile collaboration en archéologie, les présidents Matthieu GALLOU (UBO) et Dominique GARCIA (Inrap) se retrouvent le vendredi 30 septembre à Brest pour renouveler la convention cadre liant l'UBO et l'INRAP, prolongeant dans le long terme celle qui fût signée en 2020.

À cette occasion, les présidents iront rendre visite aux différentes équipes de recherche impliquées dans le dispositif ArMeRIE. Après une découverte des laboratoires de l'IUEM à Plouzané en fin de matinée, la journée se prolongera par une visite de la bibliothèque du centre de recherche bretonne et celtique (CRBC – EA 4451 / UMS 3554).

Pour clôturer cette journée dédiée à l'archéologie maritime, Dominique GARCIA, également professeur d'archéologie et spécialiste de la protohistoire méditerranéenne, donnera une conférence ouverte au public, portant sur les « Contacts entre Phéniciens, Étrusques, Grecs et Celtes en Méditerranée archaïque ».

INFORMATIONS PRATIQUES :

Conférence ouverte à tous, par Dominique GARCIA, président de l'Inrap et professeur d'archéologie

Vendredi 30 septembre de 16h à 17h

Faculté des Lettres et Sciences Humaines – Salle Yves Moraud (B001)

En savoir plus sur la chaire ArMeRIE : armerie.fr

CONTACT PRESSE :

Yvan PAILLER – archéologue et titulaire de la chaire ArMeRIE

Yvan.pailler@inrap.fr | 02 90 91 55 57 | 06 48 39 05 72